

Foodsharing Luxembourg feiert 5 Jahre Einsatz gegen Lebensmittelverschwendung

In der zweiten Jahreshälfte 2024 feierte **Foodsharing Luxembourg** stolz seinen 5. Geburtstag. Dies markiert einen wichtigen Meilenstein in der Mission des Vereines, Lebensmittelverluste und -verschwendung zu reduzieren. Was als kleine Gruppe von Freund*innen begann, die sich im Dezember 2018 zum Brainstormen von Ideen trafen, hat sich zu einer lebendigen, von Freiwilligen getragenen Bewegung mit **825 Mitgliedern** entwickelt.

Der im **August 2019** mit nur sieben Mitgliedern gegründete Verein gewann schnell an Zugkraft und etablierte sich als wichtiger Akteur im Kampf gegen Lebensmittelverluste und -verschwendung in Luxemburg. Seit seiner Gründung hat *Foodsharing Luxembourg* verschiedene Initiativen erfolgreich umgesetzt, darunter die sehr effektiven Projekte **Foodsaving** und **Foodsharing Points**. Diese Initiativen haben sich trotz anfänglicher Skepsis und Herausforderungen als erfolgreich erwiesen und dazu beigetragen, dass mehr als **923 Tonnen Lebensmittel** umverteilt werden konnten.

“Wir sind all unseren aktiven Mitgliedern sowie den hervorragenden Geschäften, Partnern und Geldgebern, die uns in den letzten fünf Jahren unterstützt haben, unglaublich dankbar”, so **Daniel Waxweiler, Mitbegründer**. “Unser Wachstum und unser Erfolg wären ohne ihr Engagement und ihren Einsatz für unsere Mission nicht möglich gewesen.”

Aus diesem Anlass veranstaltete *Foodsharing Luxembourg* im September 2024 eine **Feier** im *Bâtiment IV* in Esch-Alzette, wo die Mitglieder zusammenkamen, um den Meilenstein zu feiern. Die Veranstaltung umfasste Workshops, lebhafte Diskussionen, Musik und natürlich das Kochen mit Essensresten - all dies spiegelt die Grundwerte von Nachhaltigkeit und Gemeinschaft wider, die die Organisation seit ihrer Gründung prägen.

Die Zukunft: Eine nationale Strategie gegen Lebensmittelverschwendung

Laut Eurostat werden **in Luxemburg 147 kg Lebensmittel pro Person und Jahr** verschwendet [1]. *Foodsharing Luxembourg* ist der Ansicht, dass unsere Verantwortung zur Bekämpfung der Lebensmittelverschwendung über die Reduzierung der unmittelbaren Verschwendung hinausgeht – Es geht darum, die Ressourcen für zukünftige Generationen zu erhalten.

Foodsharing Luxembourg blickt in die Zukunft und setzt sich weiterhin für größere Veränderungen auf nationaler Ebene ein. „Wir sind stolz auf unsere Erfolge und werden uns weiterhin für eine nationale Strategie und Gesetzgebung gegen Lebensmittelverluste und -verschwendung einsetzen“, sagt **Hannah Proffitt-Perchard, Repräsentantin des Kommunikationskreises**. „Unser größter Wunsch für unser 5-jähriges Jubiläum ist es, dass die Regierung entschlossener gegen Lebensmittelverluste und -verschwendung vorgeht, die sowohl auf lokaler als auch auf globaler Ebene nach wie vor ein großes Problem darstellen.“

Minimierung von Lebensmittelabfällen am Ende des Jahres

Bei den **Feierlichkeiten zum Jahresende** werden oft große Mengen an Lebensmitteln aufgetischt, sei es bei Familientreffen, Firmenfeiern oder festlichen Veranstaltungen. Um die Abfallmenge zu reduzieren, sollten Sie im Voraus planen und genügend **Behälter für die Aufbewahrung von Resten** bereithalten. Ermutigen Sie Ihre Gäste, diese mit nach Hause zu nehmen, um sicherzustellen, dass nichts verschwendet wird. Kleine Maßnahmen wie diese können einen großen Unterschied machen, wenn es darum geht, die Lebensmittelverschwendung während der Feiertage zu minimieren.

[1] <https://ec.europa.eu/eurostat/en/web/products-eurostat-news/-/ddn-20220925-2>